
Protokoll des Studierendenrats am 12.09.

Sitzungsbeginn: 20:21

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mitglieder des StuRa:
Juso-HSG (2): Bastian
Solid/SDS (2): Isolde, Josua
LHG (2): Elena, Luca (Vertretung David)
RCDS (1+1): Felipe
ULF (1):
GHG (6+2): Mirek, sebastian, Arno, Hanna
FSVV (3+1): Timo, David, Jacob

Exekutive:
Weitere  Anwesende: 

GA:
    Redeleitung: David
    Protokoll: Timo

Top 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Wir sind Beschlussfähig.

TOP 2 Festlegung der endgültigen Tagesordnung
Vorziehen der Anträge mit Anwesenden an den Beginn von TOP6 sowie 
GO-Antrag den Antrag A-StuRa11_12092022 (Philosophie-Podcast) und 
A-StuRa12 (Nachtragshaushalt) per Umlaufverfahren mit einer Dauer 
von 15 Tagen (Abweichung von der GO) abzustimmen. 
Keine Gegenstimmung, also ist die Änderung an der Tagesordnung 
angenommen.

TOP 3 Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten 
Sitzung(en)



Wir bestätigen das Protokoll des vorletzten und des letzten Protokolls 
(mit je einer Enthaltung).

TOP 4 Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die 
nächste Sitzung, gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an 
den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der 
vorläufigen Gästeliste
Letzte Sitzung des StuRa in dieser Zusammensetzung
Wir halten fest das die Person mit den meisten Stimmen den GA für die 
konstituierende Sitzung des 10 StuRas auswählt.

Sebastian bittet nach Rücksprache im AK VS/Finanzen folgende 
Zuständigkeit bis konstituierender Sitzung des 10. StuRa
- § 24 (2) sieht vor, dass nach 3 Wochen nach Feststellung des 
Wahlergebnisses eingeladen werden soll. Einen Termin für die 
Konstituierende Sitzung steht darin nicht fest, sondern nur dass eine 
Einladung zu dieser durch die Person mit den meisten Stimmen zu 
erfolgen hat.
- § 24 (3) sieht vor, dass die Amtszeit der Mitglieder des StuRa mit dem 
nach der Wahl beginnenden Semesters beginnt. 
- Ein Organ wie der StuRa kann erst dann tätig werden, wenn er sich 
konstituiert hat. Daraus ergibt sich, dass der StuRa #9 kommissarisch im 
Amt bleibt, bis der neue StuRa #10 sich konstituiert hat. Damit geht 
einher, dass Umlaufverfahren bis zur Konstituierung des #10 StuRa 
durch den #9 erfolgen. Die Exekutive und Referate bleiben ebenfalls 
komissarisch im Amt, bis deren Nachfolger*innen gewählt sind. 

---> Gibt es hierzu Gegenrede, und/oder Enthaltungen?
Es gibt keine Gegenrede, also ist dieser Antrag so angenommen.

Top 5 Bestätigung der Umlaufverfahren
Antrag A-StuRa01_14072022: Vortrag und anschließender Austausch: 
Strategien zum Umgang mit Rassismus
Antrag A-StuRa06_11072022: „Lernreise – Von gelingenden Schulen 
lernen“
Antrag A-StuRa07_11072022: Übernahme von Werbekosten für eine 
Literaturzeitschrift
Antrag A-StuRa08_11072022: Fahrtkostenerstattung Veranstaltung: 
„Stecker ziehen für Unrechtsregime?“ im Rahmen der 
Menschenrechtswoche
Antrag A-StuRa10_11072022: Projektantrag “Panoptic Magazine”

-> Alle Anträge wurden angenommen
Das Umlaufverfahren ist ohne Gegenrede bestätigt

TOP 6 Beratung über Anträge



Antrag A-StuRa01_12092022: Der entgleiste Diskurs - Beiträge zur 
Wiederherstellung der pol. Kultur in Coronazeiten
Es geht um zwei Personen die ein Buch "Der entgleiste Diskurs- Beiträge 
zur Wiederherstellung der politischen Kultur in Corona- Zeiten" 
vorgestellt haben, dabei geht es jeweils um Honorar, Anreise und 
Unterkunft.

Abstimmung:
Mit 10 Stimmen dafür, und einer Gegenstimme ist dieser Antrag 
angenommen.
Sebastian stimmt mündlich, nicht über OpenSlides ab, und ist dafür 
(schon mitgezählt).

Antrag A-StuRa02_12092022: Arabisches Filmfestival 2022
Ehrenamtliche Arbeit kann nicht vorrausgesetzt werden. Hilfe von der 
Stadt ist leider nicht merklich. Filmmittel sind bescheiden. Das Program 
wird mit einem 100% personellen finanziellen Risiko durchgeführt. Das 
Festival kann deswegen nicht die gesamte Woche lang stattfinden, 
sondern ist auf bestimmte Tage beschränkt. Die Filmvorstellungen 
werden auf mehrere Wochen verteilt, um das Risiko zu minimieren.
In Tübingen werden verschiedene Festivals gegeneinander gespielt.
Es werden mit den Themen der Filmvorstellungen durch Erklärung und 
Aufklärung Klischees gebrochen.
Wir nehmen ins Protokoll auf, das wir erlauben, dass die Einzelsummen 
auch zwischeneinander hin und hergeschoben werden dürfen.

Abstimmung
Mit 11 Stimmen dafür ist der Antrag einstimmig angenommen.
Eine Person stimmt mündlich, nicht über OpenSlides ab, und ist dafür 
(schon mitgezählt).

Antrag A-StuRa03_12092022: Folgeantrag zu A-StuRa03_11072022: Wie 
umgehen mit Rassismus in der Philosophie Immanuel Kants?
Der Antrag wurde schon vorgestellt, deswegen wurden die 
Antragssteller*innen nicht nocheinmal eingeladen.

Abstimmung
Der Antrag wurde mit 11 Stimmen dafür und einer Enthaltung.
Zwei Personen stimmen mündlich, nicht über OpenSlides ab, und sind 
dafür (schon mitgezählt).

Antrag A-StuRa04_12092022: Seminarkosten Claus-Peter fzs 
Summercamp 2022 - Demokratie an der Hochschule
Ist durch einen Dauerbeschluss des StuRa geregelt, wird automatisch 
angenommen.

Antrag A-StuRa05_12092022: Filmvorführung „18 Minuten Zivilcourage“ 



im Kino Atelier mit Diskussionsrunde
Es geht um eine Filmvorführung, es wurde der Film mit dem Namen „18 
Minuten Zivilcourage“ vorgestellt. In dem Film geht es um einen 
rassitsischen Mord von vor 35 Jahren, wo wurde Kiomars Javadi, ein 
Geflüchteter aus dem Iran im heute nicht mehr existierenden Tübinger 
Supermarkt „Pfannkuch“ in der Karlstraße von Mitarbeitern des Ladens 
aufgrund von rassistischen Motiven getötet.
Die Vorstellung wurde öffentlich für alle Studierenden beworben.
Der Antrag wurde gestellt, bevor die Kosten angefallen sind.

Antrag auf Schließung der Redeliste
Ohne Gegenrede angenommen.

Abstimmung
Antrag mit 9 Stimmen dafür und 4 Stimmen dagegen angenommen.
Eine Person stimmt mündlich, nicht über OpenSlides ab, und ist dafür 
(schon mitgezählt).

Antrag A-StuRa06_12092022: Förderung von let’s nez 2022
Keine Nachfragen.

Abstimmung
Mit 8 Stimmen dafür ist der Antrag angenommen.
Eine Person stimmt mündlich, nicht über OpenSlides ab, und ist dafür 
(schon mitgezählt).

A-StuRa07_12092022: Beantragung für Übernahme der Druckkosten für 
Literaturzeitschrift "The Open Sewers Collective"
Das Magazin kostet 15€, mit und ohne Lieferung.
Es wird über den Antrag mit den erhöhten Kosten für nachhaltigen 
Druck.

Antrag wurde mit 11 Stimmen dafür, und einer Enthaltung.
Eine Person stimmt mündlich, nicht über OpenSlides ab, und ist dafür 
(schon mitgezählt).

A-StuRa08_12092022: Arbeitsgruppe und Veranstaltung EMT22 Oktober 
2022
Erstsemesterbegrüßung auf der Morgenstelle. Fachschaften können 
Infostände machen. Es werden lokale Bands auftreten. StuRa tritt als 
Veranstalter auf. Der Antrag ist als AG Budget verfasst. Puffer ist wichtig 
weil spontan noch unterschiedliche Kosten anfallen können.
Die Organisation findet überfachschaftlich statt, momentan Gruppen von 
MatNat-Fachschaften.
Keine Konkurrenzveranstaltung zum Ract, nicht im selben Zeitraum und 
es wird explizit mit dem Ract zusammengearbeitet. Der AK Ract darf 
auch bei der Veranstaltung mitwirken.



Als AG ist die AG selbst für die genaue Verausgabung der Gelder 
verantwortlich, solange es innerhalb des Mandats der AG liegt.
Dadurch, dass diese AG gegründet wird, wird ein Nachtragshaushalt 
nötig. Der Nachtragshaushalt erfolgt aber in einem eigenen, anderen 
Antrag.

Abstimmung
Der Antrag ist mit 11 Stimmen dafür, und zwei Stimmen dagegen und 
keiner Enthaltung angenommen.

A-StuRa09_12092022: Uni offen lassen trotz hoher Gaspreise
Es gibt Vorschläge, das Hochschulen weniger offen haben sollen um mit 
der Energiekrise umzugehen. Der Antrag stellt sich nicht dafür, dass um 
jeden Preis Gas von Russland importiert werden soll.
Pandemiebedingte Schließungen werden nicht vom Antrag berührt.
Anmerkung das der Titel noch geändert würde, sodass er sich auch auf 
Strokosten bezieht.
Von den Plänen der Uni Tübingen ist momentan noch nichts bekannt.
Es könnte direkt im nächsten Jou-Fixe angesprochen werden, der ist aber 
erst am 24 Oktober. In Senatssitzungen könnte nachgefragt werden.
Es sind von einzelnen Unis schon solche Maßnahmen geplant.
Die Positionierung sollte auch öffentlichkeitswirksam vermittelt werden.

Antrag auf Schließung der Redeliste

Abstimmung
Mit 9 Stimmen dafür angenommen.
Zwei Personen stimmen mündlich, nicht über OpenSlides ab, und sind 
dafür (schon mitgezählt).

A-StuRa10_12092022: 9€ Ticket weiterfahren
Studierende haben stark vom 9€ Ticket profitiert. Deswegen soll der 
StuRa die Kampagne 9€-Ticket Weiterfahren zu unterstützen. Der Antrag 
soll genaueres ableiten.

Abstimmung
Mit 9 Stimmen dafür und 3 Stimmen dagegen wurde der Antrag 
angenommen.

A-StuRa11_12092022: Förderung eines Philosophie-Podcasts
Wird im Umlaufverfahren abgestimmt.

15 min Pause.

TOP 7 Post und Mitteilungen



IngA³-Mentoringprogramm für Studentinnen

• Bewerben wir so etwas? Nein
Tim Herten tritt zurück von seinem Mandat als Vertretung im StuRa.

Es gab eine Mail wegen einer geplanten Einführung von Online-Wahlen 
in den Uni-Gremien ab 2023.
Es soll am Montag, der 19. September um 16 Uhr. Bevorzugt in Präsenz, 
auf Wunsch aber auch online.
Es gibt einen StuRa beschluss, dass Online Wahlen abzulehnen sind, 
welche sich auf den CCC, den Informatikfachschaften und einem 
Bundesverfassungsgerichtsbeschluss anlehnen.
Das Treffen soll keine Entscheidung treffen, sondern es sollte klargestellt 
werden dass das nur ein Treffen ist um Meinungen und Informationen 
auszutauschen.
Die Universität hat selber in ihrer Grundfassung einen Beschluss, der 
Online-Wahlen nur erlaubt wenn die Sicherheit und Grundprinzipien 
gesichert sind.
Universitäten müssen sich nicht grundsätzlich an die Wahlgrundsätze für 
Bundestagswahlen halten.

Hier sollte eine Liste erstellt werden mit den Personen die geschickt 
werden sollen.
Wir wollen Heiko schreiben das er gerne auch kommen kann als 
Wahlleiter.
2 Personen, Jannis und Bastian von den Jusos würden teilnehmen.
Jacob würde als Vorsitzender teilnehmen und die Meinung des StuRa 
vertreten.
Wir wissen nicht genau wie viele, zwischen 4-10 Menschen von uns 
kommen, dass melden wir direkt zurück.
Vorschlag, das Treffen im großen Sitzungssaal stattfinden zu lassen.

TOP 8 Berichte
Exebericht:
Es gab zwei Treffen mit Sofie Geisel und Ulrike Baumgärtner über die 
anstehende OB Wahl. Beide hatten uns angeschrieben und nach einem 
Treffen gefragt. Es ging größtenteils darum, welche Themen für Studis 
gerade wichtig sind.

Am 25. Oktober findet der nächste JourFixe mit der Uni statt. 
Themenvorschläge gerne an uns.
Am 18. Oktober um 18:00 ist die Festveranstaltung zur Amtsübergabe an 
die neue Rektorin.

AK Rätebau:
Hat auf seiner letzten Sitzung ein paar kleinere Dinge bestellt, über 
Aufräumen im Clubhaus und die Cafeterien gesprochen.



Trifft sich am Dienstag um 18 c. t. bei der Cafeteria Hörsaalzentrum 
Morgenstelle um eine mögliche Cafeteriabetrieb durch die VS zu 
sprechen. Die Uni hatte vorgeschlagen, dass wir neben der Cafeteria im 
Clubhaus auch die Cafeteria dort oben betreiben könnten. Der AK hatte 
vor ein paar Wochen schonmal dazu getagt und fand die Idee gut und 
möchte dann jetzt noch mehr Details dazu besprechen. Am 19. 
September um 9:00 Uhr morgens findet eine Vor-Ort Begehung mit der 
Uni statt. Anschließend können wir dann final beschließen, ob wir das 
wollen.
Wir wären damit auf der Morgenstelle deutlich präsenter und könnten so 
auch dort unsere Aufgaben besser vertreten.

AK Soziales
Trifft sich am Donnerstag um 15 Uhr das nächste mal.

AK Hochschulsport
Es gibt von BeTaBalance die Anfrage, ob wir uns an der Finanzierung von 
BeTaBalance als studentisches Gesundheitsmanagement beteiligen 
wollen. Dazu gab es ein Treffen des AK Hochschulsport, in der der 
Vorschlag besprochen wurde. Der AK schlägt vor, dass der StuRa 
darüber abstimmt, sich mit 15.000€ an BeTaBalance zu beteiligen. Der 
Entsprechende Antrag wird in die kommenden Wochen verfasst.

AK ÜrStuB
Anfang August fand die Mitgliederversammlung des freien 
zusammenschluss von student*innenschaften statt. Johanna, Moritz und 
Jacob sind hingefahren. Dort wurde ein neuer fzs Vorstand gewählt und 
Anträge u.a. zu #ichbinhannah, Präsenzstudium und Energiepreise, 9-
Euro-Ticket und Studierendenwerksfinanzierung abgestimmt.
Am 4.9. fand eine LandesAStenKonferenz statt an der leider niemand für 
uns teilgenommen hat.

AK Politische Bildung
Hat nach der kurzzeitigen Absage des Kandidat-O-Mat der lpb zwei Tage 
überlegt kurzfristig doch selber eine Wahlvergleichsmaschine für die 
kommende OB Wahl zu erstellen. Da die lpb nun doch selber einen 
macht, wurden die Pläne wieder verworfen.

AK QSM
Ein Referat für Studium und Lehre will den Posten abgeben.

AK Blochwoche / AlDi
Es wird wieder eine Alternative Semestereröffnung geben, es gibt 
inzwischen für alle Tage Programm. Es gibt einen Stammtisch, einen 



Kleidertausch und vieles weitere. Es beginnt am Dienstag dem 18.10 und 
endet am 27.10. Das Thema ist: nichts vergessen, alles verwandeln.
Der Alternative Dies wird am Donnerstag, dem 20. Oktober im Clubhaus 
stattfinden.

AK Presse und Öffentlichkeit
Kümmert sich um die Bestellung von Kalendern und Stiften. Außerdem 
wird die StudVV vorbereitet, welche am 10.11.22 stattfinden soll und es 
ist ein Workshop zum schreiben von Anträgen auf der EKBW (Ernst und 
Karola Bloch Woche) geplant. 

AK Gleichstellung
Kommt in AK Gleichstellung, es geschieht gerade viel.

AK Finanzen
Infos zur Vermögensentwicklung der VS Tübingen.
Wir haben insgesamt 788.848,28€.
Das Vermögen hat sich seit 2014 erst stark aufgebaut, und seit 2018 
jährlich langsam abgebaut, mit der Außnahme von 2020.
Das Vermögen teilt sich auf in fast 1/4 Zweckgebundenen Rücklagen 
(Fachschaftenrücklagen, Urabstimmungen, Vollversammlungen, Ract!, 
Notlagestipendium, fzs, Personalmittel. Dann gibt es noch die 
Beitragsrücklage Folgejahr (Um Haushaltsjahr und Akademisches jahr zu 
überbrücken)), und der Rest sind allgemeine Rücklagen die frei 
ausgegeben werden dürfen. Allerdings brauchen wir einmal das 
Haushaltsvolumen als Rücklage.
Einnahmen und Ausgaben Entwickeln sich regelmäßig. Einnahmen sind 
beispielsweise von dem Zeitpunkt der Semesterbeiträge abhängig, 
Ausgaben sind im vierten Quartal oft höher weil Fachschaften ihre 
Ausgaben gesammelt einreichen.
Der Trend kann mindestens 1 Jahr noch so weitergehen, dass Rücklagen 
abgebaut werden.
Sobald die Cafeterien übernommen werden, braucht es mehr Rücklagen 
und auch Investitionen. Wie viel genau dafür nötig ist, ist noch schwer 
abzuschätzen.
Für das nächste Haushaltsjahr sollten Zweckgebundene Rücklagen für 
Cafeten-Investitionen angelegt werden, eine Betriebsmittelrücklage 
angelegt werden sollte und es sollten entweder die Beiträge erhöht 
werden oder laufende Ausgaben gesenkt werden.

Die Präsentation, die Moritz dazu gehalten hat, wird auch mit dem 
Protokoll verschickt.

Es gibt keine langfristigen Prognosen

Nachtragshaushalt
Wurde vorgestellt. Veranschlagtes Geld für eine*n 



Haushaltsbeauftragte*n wurde runtergesetzt, auch der Topf für Wahlen 
wurde etwas runtergesetzt. Die Projektmittel werden von aktuell 32 auf 
50 tausend Euro erhöht. Das Notlagenstipendium wurde etwas erhöht. 
Andere kleine Sachen wurden auch noch etwas runtergesetzt. Die 
Mehrausgaben werden durch Rücklagenentnahmen gedeckt.
Außerdem sollen Titel 684.01 und 690.01 sollen gegenseitig 
Deckungsgleich werden (Deckungsvermerk XIII).
-> Der Nachtragshaushalt wird per Umlaufverfahren abgestimmt

TOP 9 Sonstiges
Wir könnten jetzt schon alle Stellen, die im nächsten Semester besetzt 
werden sollen, ausschreiben.

Herzliche Einladung am 23.09 Mittags, der Klimastreik findet statt.

Kommentar von Gabriel, möchte sich bei allen Wähler*innen und 
Unterstützer*innen bedanken.

Sebastian merkt noch an, dass der StuRa nicht kommunistisch ist.

Sitzungsende: 23:59


